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Такого они сокрушили врага, 

такую победу их сталь утвердила, 

что ими оплачены даже снега,  

которые их покрывают могилы. 

С. Орлов 

 

В нашей стране нет ни одной семьи, где бы ни чтили память героев 

Великой Отечественной войны, унёсшей жизни миллионов советских людей. 

Эта война оставила незаживающий след в истории каждой семьи и сделала  

настоящими героями, достойными любви и подражания многих простых 

людей. Героизм, который проявили советские люди, привёл страну к победе. 

Все белорусы помнят бессмертный подвиг воинов освободителей и с особым 

трепетом и любовью вспоминают своих предков, бабушек и дедушек, 

прабабушек и прадедушек, родителей и родственников, живших в то тяжёлое 

время.  

 В истории моей семьи много войны, есть много родственников, 

которые служили, прямых родных или двоюродных. Причём по нашему роду 

передаётся воинская традиция. Родители моих бабушек и дедушек по линии 

матери и отца, так или иначе, принимали участие в Великой Отечественной 

войне. Сегодня в нашей семье продолжается прослеживаться династия 

военных, два моих брата и муж - военные, они связали свою жизнь с военной 

службой, сын моего брата - курсант кадетского училища, мой младший сын 

тоже хочет связать свою жизнь с армией.  

Мой дедушка Бричиков Дмитрий Александрович часто рассказывал 

нам истории из жизни своего отца Бричикова Александра Трофимовича, 1904 

года рождения, который  был призван на войну по мобилизации 30 августа 

1941 года Сталинским райвоенкоматом Сталинской области (с 1961 года -  

Донецкая область), он был шахтёр, было ему 37 лет. Он был храбрейшим 

человеком, которому в годы Великой Отечественной войны пришлось, как и 

многим другим, оставить свою семью - жену с маленькими детьми - и 

отправиться на фронт сражаться с противником.  

Мой прадедушка, Александр Трофимович, был командиром 

пулемётного отделения отдельной зенитно-пулемётной роты 283 стрелковой 

дивизии 3 армии Третьего Белорусского фронта. Принимал участие в боях с 
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немецкими захватчиками с 1941 по 1944 годы, в боях в 20 км. западнее          

Белостока и в 30 км. от Восточной Пруссии. Будучи стрелком, не раз попадал 

в опасное окружение. Вот одно их воспоминаний. «Мина ударила в окоп и, 

обдав меня комком земли, шлёпнулась рядом со мной. Она прокатилась 

некоторое расстояние по наклонной и застыла в одном метре от меня. 

Волосы встали у меня дыбом, по спине побежали мурашки. Как 

зачарованный смотрел я на неё. Сейчас бахнет! Сейчас бахнет! Секунда, 

другая… Минута… Я весь покрылся холодным потом. Ну всё, думаю… 

Перед глазами в одну минуту прокрутилась вся жизнь, жена, дети, 

родители… Не разорвалась! Редко кому так повезёт!».  

 30 февраля 1942 года попал в плен, откуда бежал. Попав в плен (место 

плена не помнит), рассказывал о том, какая у немцев была излюбленная 

забава – спускать собак и натравлять их на людей. Не одному человеку они 

перегрызли руки и ноги. Мало кому удавалось  бежать из плена живым. 

С фронта  вернулся в родную деревню Травна Кожемякинского 

сельского совета Краснопольского района. Победу встретил в  родной 

деревне вместе с семьёй.  

Он прошёл всю войну и, к великой радости семьи, вернулся живым. 

Получил тяжёлое ранение ноги и грудной клетки осколком мины. За участие 

на фронтах Великой Отечественной войны и полученное тяжёлое ранение 

приказом Президиума ВС СССР от 06.11.1947 № 223/42 награждён медалью 

«За отвагу».  

Мне даже страшно подумать, что если бы он погиб на фронте, то не 

было бы ни меня, ни папы, ни моей бабушки. Как рассказывал дедушка, 

эмоции не возможно передать да и мы, молодые, вряд ли сможем понять: 

чувство, когда осознаёшь, что победа за тобой, а враг позорно бежит под 

натиском сильных, храбрых и отчаянных советских солдат. 

Горжусь, что я являюсь правнучкой отважного участника Великой 

Отечественной войны. Именно на таких людей надо равняться! 

Мы, молодое поколение, можем только слушать рассказы своих 

родителей, бабушек и дедушек, которые передают нам свои воспоминания о 

тех страшных годах, которые они пережили, ради того, чтобы их дети, внуки, 

правнуки - все мы имели будущее в своей стране, жили под мирным небом.  

Не стоит забывать, что именно наш народ  одолел, как казалось, 

непобедимую Германию. Храните воспоминания, записывайте их, 

передавайте своим детям и внукам. Пусть же никогда память о героизме 

советского солдата не будет забыта, пусть вечный огонь не погаснет в наших 

сердцах никогда!!! 


